EXAUCÉS PAR SAINTE RITA

«Cette 16e marche a battu tous les records», relève Guy Loye, président du CO. De 1800 personnes en 2005, la balade en a rassemblé 2300. Les participants sont venus de toute la Suisse: des amicales, des cheminots, des classes d'âge, des écoles, etc.

Les membres du comité ont travaillé d'arrache-pied: «Nous avons édité 26 000 papillons, des milliers d'affiches et réalisé un site internet. C'est la marche de la générosité et le public le ressent bien. Tout nous a réussi et le soleil a brillé. On a même prié sainte Rita pour éviter la pluie!»

Plus de 30 propriétaires-encaveurs ont ouvert leur stand et leur cave tout au long des 6 kilomètres qui séparent Sierre de Salquenen. «Dans la capitale de la dôle, la manifestation a donné lieu à une grande fête au village et à des scènes de liesse. On a chanté et dansé dans la rue.» Le chardonnay, thème de cette promenade, a été dégusté sur le parcours. «Déjà, nous avons le regard fixé sur l'an prochain. La 17e édition tournera autour de l'humagne blanche et aura lieu le 8 septembre 2007.»

SIERRE-SALQUENEN: MARCHE DES CÉPAGES

Il est celui par qui tout arriva

Edmond Chevey

BURALISTE POSTAL RETRAITÉ

INITIATEUR DE LA «MARCHE DES CÉPAGES»



CHARLY-G. ARBELLAY

A 72 ans, Edmond Chevey, l'initiateur de la marche des cépages, est toujours autant passionné: «C'étaiten 1989! J'observais des promeneurs qui cheminaient le long du sentier de la vigne et du vin. Ils passaient devant ma maison et me posaient

«La première fois, il n'y a eu que 130 participants. Nous n'étions pas fiers...»

des questions sur le vignoble, sur les cépages, sur le vin. Ils avaient chaud! Je leur servais souvent un verre. Je me suis dit: pourquoi pas une balade organisée avec des stands de dégustation tous les kilomètres?»

Avec trois copains... Son entourage n'était pas très convaincu. Malgré cela; durant l'hiver, Edmond Chevey a rassemblé autour de lui trois copains: Bernard Mermoud, Charles-Henri Favre et Beat Cina. «Au printemps 1990, nous nous sommes rendus auprès d'un établisse-

ment bancaire. Nous avons signé une caution solidaire de 20000 francs pour mettre sur pied cette marche. Lors de la première édition, il n'y a eu que 130 participants. Nous n'étions pas fiers! Par la suite, le bouche à oreille a fonctionné et à la deuxième édition il y a eu plus de monde et chaque année davantage.»

Lors de l'inscription, le participant recevait un verre à l'effigie d'un cépage. Le premier a été dédié au chasselas. Ce concept s'est avéré porteur. Le marcheur se balade à travers 5000 parcelles de vignes réparties entre 2500 propriétaires.

La marche des cépages fait découvrir le merveilleux paysage du val d'Anniviers, l'Illhorn aux parois tapissées de forêt, la pinède de Finges, le hameau de Muraz, les villages de Veyras, Venthône et Miège, le bourg de Loèche en perspective sur le Haut-Valais, le Rhône sauvage, les gorges de la Raspille, avant de retrouver Salquenen et son musée. «L'impact hors canton a été bon et les encaveurs s'en sont aperçus. Premiers à s'intéresser à cette manifestation, les Alémaniques, excellents marcheurs et dégustateurs curieux des vins valai-